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! ! ! !周日，刚刚荣膺上海市“第三届全国智运
会特殊贡献奖”的国际象棋奥赛冠军倪华举
行了婚礼，迎娶深圳姑娘苏乐。棋界人士和新
人的亲朋好友欢聚在上海西郊宾馆，见证了
这意义不凡的一刻。
今年 !"岁的新郎倪华，是上海培养出来

的国际象棋特级大师，本年度上海市劳动模
范、上海建桥国际象棋队绝对主力兼助理教
练，去年 #月中国男子国际象棋首夺奥赛冠
军队队长。九月中旬，在第三届全国智运会上
为“智慧城市”勇夺首金，再添殊荣。
倪华英俊潇洒、性格温和，长期为上海国

际象棋挑大梁，专注事业而无暇个人感情，直
到去年一次去深圳比赛时，在深圳棋院负责
人刘适兰牵线下，倪华才找到了意中人……
出生于成都的刘适兰是中国国际象棋首

位女子特级大师，婚后客居深圳，一手将毫无
基础的深圳打造成了国际象棋重镇。倪华算
是刘适兰的晚辈，但他品行出色，国际象棋前
辈对他非常欣赏。当得知倪华还没女朋友时，
刘适兰心里马上有了一个合适的人选，就是
她朋友的“$%后”女儿苏乐———祖籍杭州的
苏乐清秀温婉，正好在美国大学毕业后回国。
“我是看着苏乐长大的。苏乐从小多才多

艺，钢琴和画画都很棒，而且还烧得一手好
菜！”刘适兰觉得两个熟悉的晚辈外貌和性格
相投，遂打电话给苏乐的母亲，得知苏乐也是
单身后即当起了“红娘”。
“那一次我是连续征战匆匆赶到深圳，吃

饭时我还睡意沉沉，刘老师拿手机上的照片
给我看，我都没细看就答应明天见一见……”

倪华回忆，次日是比赛的第一天，赶在下午比
赛之前两人见了面，虽然有些匆忙，但是倪华
承认：“我们有缘份！就这样开始了接触。”他
并不认为两人属于绝对意义上的一见钟情，
“后来相处的时间，也好像没什么特别的事情
发生过，一直慢慢地升温，我想就是真正成家
的感觉那一种……”

倪华带着苏乐到上海见了父母，双方相
处得非常融洽，这对于一个上海男孩来说非
常重要。而更让他感动的是，考虑到倪华正
是在事业巅峰期，在美国学成回国又在深圳

一家动漫公司干得不错的苏乐，主动提出辞
职迁居上海，解了倪华的后顾之忧。“我不希
望她放弃事业，但现在确实很忙，需要一点
牺牲，她这样的选择让我非常感动，确实对
我的支持很大。好比这次婚礼，都是她细心
操办……”
和影视明星的奢华婚宴相比，两位新人

在上海选择了精致、热闹但又相对低调的婚
礼形式，既收获了祝福、见证了爱情，也映衬
了他们朴素的品行。

本报记者 张建东
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特级大师倪华赛场风光情场得意

国象劳模抱得美人归
! ! ! !每年的上海大师赛正
赛首日，都可以说是中国
日。这一天，凭借外卡，中
国男选手频频亮相。今年，
来了仨。
没有悬念，也未带希

冀，三人全军覆没。
张择是中国男子网球

排名最高的选手，"&$位。
在首盘抢七先失一城后，
第二盘 "比 ' 再度失守。
赢球的斯洛伐克选手克里
赞，世界排名 ("位。而曾
被评价天赋过人的柏衍，
这些年来在时好时坏的伤
病间消磨，从无起色。他带
伤而来，%比 ')&比 '遭到
梅耶尔的羞辱。稍有看头
的，倒是小个子吴迪。在北
京的中国赛，他曾四度破
发纳达尔。来到上海，第一
轮又与 "%&( 年的美网冠
军西里奇狭路相逢。吴迪
先胜一盘，随后陷入体能瓶颈。熬至第三盘后
半段，吴迪才突破极限，一度在 *比 (之后拿
到赛点，但最终功亏一篑，遗憾落败。吴迪表
现被众多外媒用“惊艳”来形容，+,-官网上
标题为“西里奇救赛点晋级”，其中写道，西里
奇在面对吴迪的比赛差点迎来一场令人震惊
的失利，"(岁的吴迪距离自己第一个 +,-大
师赛胜利近在咫尺。

虽然过程各有不同，但结局却一般无
二———中国男网没有奇迹。

以张择为代表的男网一代，与世界前
&%%的目标相去甚远。他们等来了中国网球
的好日子，得以在中国赛季获得外卡出征大
赛，但他们并不具备足够的实力去闯出一片
天地。从选材机制，到成才模式，我们一直在
探索，在实践。国家培养，私人订制，百花齐
放。只希望，中国男网的下一代，能不靠外卡
打球。我们也得以，长盼惊喜。

首席记者 华心怡
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! ! ! !本报讯 "%%多名网球小将上周末齐聚
旗忠网球中心，参加“健达.运动”上海大师
赛儿童网球训练营活动，在中国头号男单、网
坛新生代实力代表张择的率领下，孩子们做
起了有趣的网球游戏，在轻松的氛围中掌握
技术要领。更让孩子们惊喜不已的是，参加大
师赛的海外选手也参加了互动。 （晓桦）

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）一场别开生面的
越野赛事新闻发布会日前在上海滩最炫酷的
运动健身场地———跑步猫上海体能训练中心
召开，正式宣告了“野行巴楚———"%&* 大漠
胡杨双人越野挑战赛”启动。比赛在 &%月 "&

日至 "*日举行，全程 #%公里，需双人组队参
加，分别为男子双人组和男女混合组。

! ! ! !过去的这十几天时间! 中超为国足比

赛暂停!看上去风平浪静!却爆出了一条相

当重要的新闻! 它甚至将影响今后联赛的

发展走势"""足协正在酝酿中超中甲中乙

扩军!最早将从 !"#$年开始逐步实施#

按照这份计划!中超球队到 !%!"年将

增加到 &'支$ 中甲球队从 !%&(年扩军至

#(支或 #'支!!%!%年时达到 !%支$ 中乙

球队从 !%#$年起将有 !%支!到 !%!%年达

到 !)支!最终扩大到 *$支或 )'支#

在中国足球重新焕发活力之际! 联赛

扩军其实是大势所趋#世界排名前 &"位的

联赛中!英超%西甲%意甲%法甲%巴甲与阿

甲 $个都拥有 !"家俱乐部!德甲和荷甲也

有 &'家#他们执行的都是&升三降三'的标

准#而如今的中超%中甲却无法增加一个升

降名额!因为国际足联规定!每个联赛的降

级名额应是联赛球队数量的六分之一# 中

超%中甲目前均为 &$支球队!自然也就只

能升降 !个# 如果能增加到 *个!争冠%保

级的形势将更为激烈!联赛肯定会更好看#

当然! 如今的国内联赛也基本具备了

扩军的基础! 首先是中甲球队实力的大幅

提升# 随着诸多财力雄厚的投资方踏入足

坛!中甲也出现了多家豪门俱乐部!这个赛

季的延边长白山%华夏幸福%大连阿尔滨等

队! 其实已经基本具备在顶级联赛打拼的

实力#以北京北控为例!他们已杀入足协杯

四强!包括直接挤掉老大哥北京国安!半决

赛客场与申花的比赛也不落下风# 而上赛

季末才冲超成功的石家庄永昌! 俨然成为

今年的最大黑马!居然位居中超第 $#这些

足以说明!扩军不大会令中超的水准降低#

另一个强有力的支撑是各地的球市#

最近两个赛季! 多地都出现了非常火爆的

上座率!连延边长白山%华夏幸福等中甲球

队也常常爆满#在这样的大好形势下!扩军

自然应当乘势而上#

实际上!联赛球队数量不够!也阻碍了

中国足球的发展# 抛开亚冠和足协杯!一支

中超球队每年只有 *"场比赛! 场次实在太

少# 如果多两支球队!中超就能增加到 *)轮#

一个成熟和科学的联赛体系!应该是呈

&倒金字塔'结构#处于塔尖的中超联赛球队

数量最少!底下为它夯实基础的中甲%中乙

联赛!当肩负起培养人才%输送新星的重任#

但实际上!目前国内联赛的三级体系是完全

分裂和倒置的!中甲和中乙球队数量严重不

足# 没有量的累计!如何达到质的飞跃(

当然!扩军也存在一定风险#相对薄弱

的足球基础! 让外界担心中国足球在 &注

水'后变得更稀#这也就要求中国足协制定

并执行好相应的准入标准!比如在球场%资

金% 梯队等方面的资质做严格而具体的规

定#在诸多有利的外部条件下!倘若因此而

不敢尝试!岂不是&因噎废食'( 关尹

张择与网球小将互动 双人越野挑战大漠

联赛扩军正当时

! 国象特级大师倪华与苏乐喜结良缘 图 !"


